



El Cabildo promueve la creación de un foro insular de transparencia y buen gobierno

El objetivo es trabajar con los ayuntamientos de la Isla para colaborar en la aplicación de estos principios en las administraciones públicas

Tenerife – 15/07/2016. El Cabildo Insular, a través del área de Gobierno Abierto, propone la creación de un foro insular de transparencia y buen gobierno en el que estén integrados los ayuntamientos de la Isla a fin de trabajar de forma conjunta en la aplicación de los principios de transparencia, participación y colaboración, pilares de una administración pública abierta a la ciudadanía. El presidente del Cabildo, Carlos Alonso, y la consejera de Gobierno Abierto, Cristina Valido, dieron a conocer hoy [viernes 15] esta iniciativa en una rueda de prensa destinada a hacer balance de las acciones desarrolladas por el Cabildo en esta materia.

Carlos Alonso señaló que "aún nos queda mucho trabajo para seguir avanzando hacia este modelo de gobierno, pero hemos realizado ya una serie de acciones que nos han permitido escalar en el índice de transparencia que publica anualmente la ONG Transparencia Internacional, duplicando los valores que teníamos en 2013". Alonso subrayó el cambio cultural impulsado por los trabajadores del Cabildo. Por su parte, Cristina Valido, manifestó que "con estas acciones queremos recuperar la confianza de los ciudadanos y hacerlo en coordinación con el resto de corporaciones locales de la Isla, a modo de alianza para avanzar juntos en este objetivo".

El Cabildo de Tenerife ha creado los instrumentos básicos para promover un gobierno abierto a la ciudadanía. Esas herramientas son: el Código de Buen Gobierno, el Portal de Transparencia, el Canal Tenerife TV y la plataforma de Participación Ciudadana. Estos medios, que facilitan la transparencia, participación y colaboración ciudadanas, han sido impulsados por el área de Gobierno Abierto de la Corporación insular, apoyándose en las tecnologías de la información y la comunicación.

Con el Portal de Transparencia, el Canal Tenerife TV y la plataforma de participación, se puede ver el presupuesto del Cabildo, conocer cómo se toman las decisiones que le afectan y realizar propuestas sobre las actuaciones o proyectos de su interés. Se busca que empresas, asociaciones y ciudadanía empleen estos datos para generar valor y desarrollo económico. Por otra parte, el Código de Buen Gobierno define las medidas para hacer realidad un gobierno abierto a la ciudadanía y facilita mecanismos de control de la tarea de quienes ejercen responsabilidades públicas.

La puesta en marcha de estas herramientas constituye la manifestación externa de un cambio interno en la gestión del Cabildo, el inicio de una metamorfosis administrativa, apoyada por iniciativas de formación, que refuerza el compromiso de esta institución política con la ciudadanía. En este contexto, se gestó la Mesa Técnica de Gobierno Abierto, la palanca de cambio que ha servido para llevar a la práctica estas nuevas exigencias, siguiendo las directrices que marcan las leyes estatales y autonómicas de transparencia y buen gobierno, e incluso adelantándose a su entrada en vigor.



ÁREA DE GOBIERNO ABIERTO, ACCIÓN SOCIAL Y ATENCIÓN CIUDADANA

El gobierno abierto es un modelo de administración pública en el que todos (ciudadanía, partidos políticos, empresas, cargos públicos, y otras entidades) dialogan, definen y llevan a la práctica las políticas públicas. Los pilares de este gobierno son la transparencia, la participación y la colaboración; y por ese orden, pues sin acceso al conocimiento, no existe participación ni colaboración. Con esta premisa, el Cabildo de Tenerife abre canales de información a la ciudadanía.

Además de las herramientas citadas, la aplicación del modelo de gobierno abierto, basado en la transparencia, participación y colaboración, se ha plasmado ya en diversas acciones políticas del Cabildo de Tenerife, como la creación de los consejos insulares de diversos sectores sociales, la elaboración del Mapa de Bienestar Social de Tenerife, las campañas de *crowdfunding* (captación de fondos) que el Cabildo ha impulsado para ONG; la consulta a la ciudadanía de la Estrategia Insular de Artes Escénicas, el proyecto Barrios por el Empleo, etcétera.

Nota: se envías fotografías alusivas por correo electrónico.